

Wald-Michelbach, im August 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern und Angehörige, liebe Erziehungsberechtige,
liebe Kolleginnen und Kollegen,
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,

im Namen der Schulleitung des ÜWG wünsche ich allen Schülerinnen und Schülern, Kolleginnen und Kollegen sowie unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern einen guten Start ins neue Schuljahr 2024 / 2025.

Am ersten Tag des neuen Schuljahres werden 107 neue Fünftklässler eingeschult; wir haben vier fünfte Klassen bilden können. Alle vier Klassen haben ein Profil: 5a – Gesangs- und Bläserklasse / 5b – Bläserklasse / 5c – Naturklasse / 5d – Naturklasse.

Ich wünsche unseren Jüngsten einen guten Einstieg in das Schulleben am ÜWG. Allen Eltern, die ihre Kinder am ÜWG angemeldet haben, danke ich für das uns und der gesamten Schulgemeinde entgegengebrachte Vertrauen.

Ich bedanke mich bei allen Unterstützern unserer Schule, besonders bei unserem Förderverein, den Mitgliedern der Elternbeiräte und der Schulkonferenz, der Schülervertretung und den Helfern in der Cafeteria und im MiZ und Ihnen als Erziehungsberechtigte. Ich freue mich auf eine weiterhin konstruktive Zusammenarbeit mit allen. Uns allen sind die weitere Entwicklung und das Bewahren des bisher erfolgreichen Geschehens an unserer Schule eine Herzensangelegenheit.

Ekkehard Müller, kommissarischer Schulleiter

Für aktuelle Hinweise nutzen Sie bitte unsere Homepage https://ueberwald-gymnasium.de/, dort findet sich auch der regelmäßig aktualisierte Kalender.

Bei Fragen/ Problemen u. ä. wenden Sie sich bitte per Kontaktformular an die jeweiligen Ansprechpartner – ein aktuelles Organigramm finden Sie auf der Homepage.

Personalia

Frau Spekker, Herr Nagel und Herr Pöselt wurden vor den Sommerferien verabschiedet, neu in diesem Schuljahr verstärken uns Frau Peter (Mathematik und Biologie) und Frau Kustocz (Politik u. Wirtschaft, Spanisch und Deutsch als Zweitsprache). Unsere ehemalige Lehrkraft im Vorbereitungsdienst Frau Engesser mit den Fächer Spanisch und Geschichte hat ihr Examen erfolgreich abgeschlossen und verstärkt nun auch unser Kollegium. Allen neuen Lehrkräften wünsche ich einen guten Start!

Aus der Schulleitung

Die Auswahl für die Stelle der Schulleiterin / des Schulleiters ist getroffen und wird nach Zustimmung der beteiligten Gremien zeitnah bekannt gegeben.

Organisatorisches

Kopiergeld

Dieses beträgt in diesem Schuljahr 15 €, für das zweite Geschwisterkind 10 €, (für das dritte Geschwisterkind 5 €).

ÜWG-Planer und Oberstufenplaner

Mit Unterstützung des Fördervereins des ÜWG wird es wieder einen Hausaufgabenplaner in A5-Format für die SEK I geben - dieser ist verpflichtend für die Jahrgänge 5 bis 10 zu erwerben. Dieser Planer dient als Hausaufgaben, Entschuldigungs-, Mitteilungs- und Organisationsbuch, das auch Informationen zu Klassenarbeiten, Noten (mündlich wie schriftlich) u. ä. enthält. Neben dem ÜWG-Planer in der Sekundarstufe I gibt es auch wieder den verpflichtenden Planer für die gymnasiale Oberstufe. Bitte schauen Sie sich die weiteren Informationen in diesen Planern an, Sie finden dort u. a. Hilfen für Entschuldigungen und Beurlaubungsanträge.

Die Anschaffung und Verwendung des jeweiligen Planers ist in allen Jahrgangsstufen der Sek I und der Sek II verpflichtend. Die Kosten sind im Kopiergeld enthalten.

Mensa / GTA

Kontaktpersonen am Überwald-Gymnasium sind Frau Pichlmaier, Frau Lauer und Herr Volk.

Der Mensabetrieb startet in der 2. Woche ab dem 2. September 2024.

<u>Förderverein</u>

Der Förderverein des Überwald-Gymnasiums e.V. unterstützt die Schule und unsere Schülerinnen und Schüler - Ihre Kinder - in vielen Bereichen. Das ist für uns besonders wichtig, da durch den Förderverein Anschaffungen und Projekte möglich werden, die durch den Schulträger nicht finanziert werden können.

Der Förderverein ist auf eine breite Unterstützung der Eltern angewiesen. Haben Sie Interesse an einer Mitgliedschaft, finden Sie auf unserer Webseite alle wichtigen Informationen. Eltern, die im Förderverein mitarbeiten möchten, sind herzlich willkommen und melden sich bitte im Sekretariat, bei der Schulleitung oder direkt bei Frau Anja Horchler (1. Vorsitzende).

Mitarbeit in der Cafeteria

Die Cafeteria ist auch in diesem Schuljahr auf Sie, auf freiwillig engagierte Eltern angewiesen. Die Cafeteria braucht daher Ihre Hilfe an allen Wochentagen in den Zeiten von 8.00 bis 11 Uhr bzw. von 10.00 bis 13.00 Uhr, wöchentlich oder auch nur alle zwei Wochen. Wenn Sie sich vorstellen können, in der Cafeteria an einem Wochentag mitzuarbeiten, wenden Sie sich bitte an Frau Schinkoreit oder melden sich im Sekretariat (Tel. ÜWG: 06207 94090).

Die Schülerinnen und Schüler können aufgrund von nur wenigen Freistunden und z. T. hoher Belastung meist nur in den Pausen oder stundenweise mithelfen Allen bereits helfenden Eltern möchte ich an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für ihre zum Teil mehrjährige Mitarbeit aussprechen.

Kontaktdaten

Ich möchte Sie freundlich darum bitten, dass Sie uns umgehend mitteilen, wenn sich Ihre Kontaktdaten ändern (Adresse, Telefonnummer, ggf. Emailadresse). Wir müssen Sie in einem Notfall erreichen können und nicht zugestellte Informationen per Mail oder Post sorgen gelegentlich für vermeidbare Irritationen. Sollten in Ihrer Familie belastende Momente für Ihr Kind (wie Trennung, schwere Krankheit o.ä.) auftreten, setzen Sie sich bitte mit den Klassenlehrkräften in Verbindung. Sie können dann besprechen, ob die Information an das Klassenkollegium gehen soll oder nicht. Ich halte es aber für wichtig, dass zumindest die Klassenlehrkraft darüber informiert ist, wenn Ihr Kind aktuell belastet ist. Ansprechpartner für Sie und Ihre Kinder ist auch Frau Michas.

Hier noch ein Veranstaltungshinweis:



Bundesministerium für Familie, Senioren, Fraud und Jugend

Medien mal anders

Dein Wochenende. Deine Entscheidung.



Ziegelhaus Heidelberg



zgv.ekhn |
feelgood_bergstrasse

36 Nachrichten in 5 Chats. 1 verpasster Anruf. 7 ungelesene Emails. Und was gibt's eigentlich Neues auf Instagram und TikTok? Das Smartphone ist unser ständiger Begleiter und erleichtert uns das Leben. Manchmal wird es aber auch zu viel mit den Nachrichten, Informationen und der ständigen Ablenkung. Wir wollen an diesem Wochenende gemeinsam abschalten und überlegen: Wie wollen wir das Handy in Zukunft gerne nutzen? Was soll bleiben und von was dürfen wir uns verabschieden? Daneben bleibt genug Zeit zum Kreativ werden, Chillen, Essen und vieles mehr – natürlich mit und ohne Handy.

Infos + Anmeldung: https://kurzelinks.de/medienmalanders

Zentrum Gesellschaftliche Verantwortung

Katharina Adams | k.adams@zgv.info

Evangelisches Dekanat Bergstraße

Katrin Helwig | katrin.helwig@ekhn.de

Die Veranstaltung findet im Rahmen der evangelischen Trägergruppe für gesellschaftspolitische Jugendbildung statt und wird vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend gefördert.



